



Liebe Mitglieder des Fördervereins für das Ev. Gemeindehaus Villigst!

Wir wünschen Ihnen ein gesegnetes Jahr 2018 mit viel Gesundheit. Lassen Sie uns am Anfang dieses neuen Jahres noch einmal kurz auf das letzte Jahr zurückblicken. Zu der achten Jahreshauptversammlung des Fördervereins am 10. Mai 2017 waren zahlreiche Mitglieder erschienen. Nach der Begrüßung durch den Vorsitzenden im Namen des gesamten Vorstandes und der Genehmigung der Tagesordnung gedachte die Versammlung der verstorbenen Mitglieder Frau Wilhelmine Möllmann, Herrn Günter Schanzenbach und Herrn Harri Perlick, sowie an unseren verstorbenen langjährigen Förderer Herbert Nockelmann. Im Laufe des weiteren Jahres verstarben auch noch Herr Karl Witte und Frau Charlotte Weber.

Die Absicht des Fördervereins, das Gemeindehaus neben der kirchlichen Nutzung mehr und mehr zum Bürgerhaus auszugestalten, wurde immer stärker erreicht. Es gibt eine Vielzahl von unterschiedlichen Veranstaltungen.

Im Berichtszeitraum (27.04.2016 bis 17.05.2017) gab es drei Vorstandssitzungen und zwei "Hausvorstandssitzungen" mit der Kirchengemeinde. Die gute Zusammenarbeit mit der Schwerter Kirchengemeinde zeigt sich in diesen "Hausvorstandstreffen", in denen Dinge wie Bilderausstellungen, Raumpflege bei Urlaub und Krankheit von Frau Stirner, Reparaturen und der Weggang von Pfr. Kamutzki offen besprochen werden können.

Das diesjährige Kaffeetrinken mit den direkten Nachbarn des Gemeindehauses war wieder ein harmonisches Treffen, es gab keine Beschwerden. Seit fünf Jahren wird das Kaffeetrinken mit den Anliegerfamilien durchgeführt.

Die "Villigster Gespräche" und das "Villigster Musische Café" fanden im Berichtszeitraum an jeweils neun beziehungsweise zehn Terminen statt. Mechthild Uffmann und ihre Helfer/innen erhielten wieder viel Applaus für beide Veranstaltungen. Neue Mitarbeiter sind gerne willkommen. Die Herren Siegfried Eckhart und Otfried Altfeld, die sich seit Jahren für die gute Werbung zu den Veranstaltungen unermüdlich einsetzen, wurden auch für ihre Arbeit wieder hervorgehoben.

Drei verschiedene Foto- und Bilderausstellungen konnten zwischen den beiden Jahreshauptversammlungen bestaunt werden. So stellten nacheinander Günter Müller und Herr Barmüller Fotos aus. Danach waren Aquarelle von Bernhard von Busse zu sehen. Mit einer großen Vernissage wurde diese Ausstellung am 10.03.2017 eröffnet. Aktuell stellt die Tochter von Frau Uffmann, Christiane Uffmann, wieder im Gemeindehaus aus.

Der Villigster Chor, unter Leitung von Heiner Halverscheid, löste sich leider Ende des Jahres 2016 auf. Ein Nachfolger für Herrn Halverscheid konnte nicht gefunden werden. Das Gemeindefest am 18.09.2016 in St. Thomas Morus war wie in den letzten Jahren gut besucht. Es gab zu Beginn ein gemeinsames Singen, danach Suppe, Grillwurst, Spiele für Kinder, Pony-Reiten und ein Kaffeetrinken. Ein ökumenischer Abschlussgottesdienst beendete das Fest gegen 16:00 Uhr.

Am 31. Mai 2017, um 19.30 Uhr veranstaltete Familie Nockelmann wieder ein Gitarrenkonzert mit Andrea Valeri in der Villigster Kirche. Der Erlös ging wie zuvor an den Förderverein.

Ein Blick auf das Umfeld zeigt, dass der Frischemarkt und die Sparkasse in Villigst leider schließen. Damit gehen soziale Treffpunkte in Villigst verloren. Das Café Nebenan im Gemeindehaus versucht dagegen zu steuern. Viele waren überrascht, dass Pfarrer Michael Kamutzki aus persönlichen Gründen Ende 2016 nach Dortmund wechselte. Pfarrerin Claudia Bitter übernahm Anfang April 2017 die Pfarrstelle.

Der zweite Vorsitzenden Otfried Altfeld stellte die Belegung des Gemeindehauses vor. Zurzeit finden regelmäßig und unregelmäßig rund 50 Veranstaltungen pro Monat statt. Die folgenden Veranstaltungen tagen seit Jahren dauerhaft: Frauenhilfe, Seniorenclub, Yoga und Pilates, Taketina, Entspannungskurse, Gedächtnistraining, Heimatverein, die Siedlergemeinschaft Villigst und der lebendige Adventskalender. Neu sind eine Kleinkinder-Spielgruppe und das "Café Nebenan" des Ortsvereines Schwerte-Süd der SPD hinzugekommen. Dieses lädt jeden



2. und 4. Dienstag im Monat von 9.00 - 11.00 Uhr zum Frühstück in das Gemeindehaus ein. Sie freuen sich auf interessante Gespräche, Neuigkeiten und offene Diskussionen über das, was die Menschen im Stadtteil bewegt.

Herr Otfried Altfeld und Herr Manfred Becker wurden in der Versammlung durch eine große Zustimmung der Mitglieder für ihre Arbeit als Organisator der Vermietungen, bzw. als stellvertretender Kassenwart gewürdigt. Der folgende Kassenbericht vom 1. Kassenwart Harald Braun fiel wieder sehr gut aus. Er gab in seinem Kassenbericht eine Übersicht über die wesentlichen Ein- und Ausgabe in den letzten 12 Monaten. Positiv sind die hohen Spendeneinnahmen im letzten Jahr durch die Spendenaufrufe bei den Beerdigungen von Herrn Schanzenbach und Herrn Nockelmann hervorzuheben. Daher konnte der Kassenbestand nicht nur gehalten, sondern auch noch um rund 776€ auf 8.776,30€ erhöht werden. Die Kassenprüfer Herr Arthur Stenzel und Herr Rainer Schumacher fanden keine Beanstandung bei der am 14.02.2017 durchgeführten Kassenprüfung. Sämtliche Belege und die Ein- und Ausgaben waren vollständig vorhanden bzw. korrekt verbucht. Die Entlastung des Kassenwarts und Vorstandes erfolgte daher jeweils einstimmig. Der Vorsitzende sieht aufgrund der Kassenlage und der vielfältigen Aktivitäten des Fördervereins die eindeutige Veranlassung dazu, die Nutzung des EGV durch den Förderverein auf jeden Fall bis 2019 weiterzuführen. Die Nutzungsvereinbarung mit der Kirchengemeinde sieht die Möglichkeit der jeweils einjährigen Verlängerung vor.

Bei den anstehenden Wahlen wurde Herr Otfried Altfeld, ohne Gegenkandidat, zum stellvertretenden Vorsitzenden mit nur zwei Enthaltungen, wieder gewählt. Da unser stellvertretender Kassenwart Herr Manfred Becker nach neun Jahren sein Amt aus gesundheitlichen Gründen aufgeben wollte, stellte sich Herr Rainer Schumacher, einer unserer Kassenprüfer, zur Wahl. Er wurde einstimmig, mit einer Enthaltung, gewählt. Die Amtszeit des Kassenprüfers Herr Arthur Stenzel endet nach zwei Jahren. Da Herr Rainer Schumacher zum stellvertretenden Kassenwart gewählt wurde, mussten zwei neue Kassenprüfer bestellt werden. Frau Britta Santehanser und Herr Manfred Becker stellten sich zur Wahl und wurden einstimmig, ohne Enthaltung, für ein Jahr gewählt.

Eine Durchsicht des vorhandene Geschirrs und der Gläser zeigte, dass nach Jahrzehnten, wieder neues Porzellan und Gläser hinzugekauft werden mussten. Der Förderverein finanzierte 48 weiße Gedecke und neue Gläser. Herr Schumacher ordnete diese und den Altbestand neu und beschriftete die Schränke. Der Vorstand des Fördervereins tagte auch im vergangenen Jahr wieder dreimal. Am 29.11.2017 fand seine bereits 40. Sitzung statt. An dieser Stelle möchten wir schon zu unserer **Jahreshauptversammlung 2018 am Mittwoch, 18. April 2018** um 19.00 Uhr in das Gemeindehaus einladen.

Zum Schluss noch ein wenig Werbung. Unser schönes Gemeindehaus ist der ideale Ort für vielfältige Veranstaltungen. Die freundlichen, hellen Räume unseres Gemeindehauses suchen in Schwerte ihresgleichen.

Schauen Sie doch einmal bei einer unserer Veranstaltungen vorbei!

Wir danken Ihnen für Ihre Mitgliedschaft und Spendenbereitschaft. Um unsere Mietverpflichtung bis 2019 zu erfüllen und unsere Projektarbeit durchführen zu können, benötigen wir weitere Mitglieder. Eintritte und Austritte hielten sich auch 2017 die Waage, sodass wir aktuell wieder 78 Mitglieder haben. Bitte helfen Sie uns bei der Mitgliederwerbung!

Der Vorstand des Fördervereins für das Evangelische Gemeindehaus Villigst

1. Vorsitzender:	Dr. Wolfgang Lange Auf der Böcke 4	Tel.:78216	2. Vorsitzender:	Otfried Altfeld Rechmühle 12	Tel.:73875
1. Kassierer:	Harald Braun Hohlbeinweg 14	Tel.: 70233	2. Kassierer:	Rainer Schumacher Beckhausweg 2	Tel.:78884
Schriftführerin:		Mechthild Uffmann Kiebitzweg 2		Tel.:253382	